

Montevideo, 12 de Abril de 2023

Acta N° 427 - Municipio G

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal.

Siendo las 18:35 hs. comienza la Sesión.

Preside: Leticia de Torres.

Concejales Titulares: Daniel Gil (Frente Amplio), Alejandro Silva (Frente Amplio), Paulo Ortega (Partido Independiente).

Concejales Suplentes: Penélope Burlando, Alicia Pérez, Arturo Tambasco, Inés Perrone, Angel Sánchez, Carlos Scarrone.

Faltas:

Secretaria de Actas: Virginia Aranco

**Orden del día.**

- 1- Aprobación de Acta N° 426
- 2- Previos
- 3- Aprobación de resoluciones
- 4- Información

**1- Aprobación de Acta N° 426**

Se aprueba (4 en 4) Acta N° 426 de la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal del 31 de Marzo de 2023.

**2- Previos**

- \* Paulo informa que estuvo de recorrida en barrio Maldonado con el Edil Seijas.
- \* Paulo informa que la plaza del barrio Nuevo Durán estaría en mal estado, se han hecho expedientes por ese tema y aun no han tenido respuesta.

Sobre ese asunto Leticia informa que ese barrio es de un realojo del asentamiento 25 de Agosto, que está priorizado dentro del plan de OPP la parte de caminería y que, junto con los Concejos Vecinales, se van a arreglar las plazas con juegos así como se mejoró la iluminación.

Daniel informa que ese realojo se realizó en el año 2005, que se planificó en gobiernos anteriores (con el partido Nacional) y que en su momento no fueron previstas las calles ni iluminación.

Se sugiere ir con la comisión de obras nuevamente a recorrer el barrio e informar a los vecino/as.

Paulo también solicita que se realice la limpieza en la cañada.

El estado del barrio, basura en la cañada, juegos rotos de la plaza y falta de focos en la iluminación es a causa del vandalismo sufrido y por algunos vecino/as que arrojan basura a las calles y cañada.

Leticia plantea que se realice un trabajo con los vecino/as para que puedan cuidar las obras y mejoras realizadas.

De todas maneras tanto la limpieza, como el arreglo de las plazas se va a solucionar.

\* Paulo informa que hay una columna de alumbrado público en Hudson esquina Heine que está floja seguramente por un movimiento de tierra. Cuando hay viento, al moverse la columna se corta la luz de las dos cuadras que aun no se instaló iluminación led y además es peligrosa porque en la calle juegan gurises.

Expediente de ese reclamo estaría en Alumbrado y aparece en Fase 1

Se aclara el horario de la cuadrilla de alumbrado del Municipio G es de 7 a 13 hrs. En la tarde se hacen tareas para la UTAP (Unidad Técnica de Alumbrado Público) y es en ese horario donde se realizan los recambios a led. Y se atienden algunos reclamos que tienen que ver con hurtos de cableado.

Leticia va a solicitar informe sobre la cantidad y zonas en donde el alumbrado sufre hurtos.

Así mismo hay algunas empresas contratadas para dicha tarea (recambio a led) ya que el territorio es muy grande y las dos cuadrillas del Municipio G no dan abasto.

Este año se van a empezar a cambiar a led las avenidas (por ejemplo Aparicio Saravia, Lecocq, Bvar. Batlle y Ordóñez, Lezica, etc).

El recambio de iluminación a luz led es una compra de la administración de Daniel

Martínez que se demoró la importación de materiales a causa de la pandemia. Es una política departamental mejorar la iluminación en todo Montevideo, sobre todo en asentamientos. Es importante este plan de iluminación para mejorar las condiciones de vida de los vecinos y vecinas.

Se va a solicitar a Gamarra que vea el reclamo planteado por Paulo.

\* Alejandro informa que se debería poder plantear el retraso que tiene el sistema de Buzón Ciudadano ya que hay reclamos sin resolver o que aparecen en la misma fase durante mucho tiempo.

Se va a averiguar como llegan los reclamos al Municipio a efectos de poder agilizar su trámite.

\* Carlos informa que hay una escuela que solicita poner cebras en Senen Rodríguez y Cnel. Raíz.

Leticia informa que ya se visitó la zona y que se va a realizar una nueva reunión con la Directora de Tránsito para que haga una devolución sobre lo conversado en la reunión anterior.

Hay mucho tránsito en la zona. El problema no sería la alta velocidad sino el volumen de tráfico debido a los cortes de calles aledañas por las obras del tren.

Arturo propone estudiar el ensanche de Cnel. Raíz y consulta cual es la respuesta de la Intendencia o del Ministerio de Transporte y Obras Públicas respecto a las calles que, luego de las obras, van a quedar en mal estado.

Leticia entiende que lo correcto es que se haga responsable el MTOP pero queda pendiente averiguar.

Angel plantea la posibilidad de flechar Cnel. Raíz y solicita que se realice un relevamiento de las obras que se están ejecutando para luego poder hacer un seguimiento del estado de las calles.

Así mismo se debería solicitar informe a Tránsito sobre los desvíos que se están realizando ya que al aumentar el peso en calles que no están preparadas las dejaría en muy mal estado luego de la obra. No hay un presupuesto tan elevado para poder atender esas necesidades que se van a generar.

Se tiene que verificar si la licitación de la obra contempla esos arreglos.

### 3- Aprobación de resoluciones

34/23/0118	2023-9210-98-000090	Reiteración facturas 6100004777/78/79/80/81/82/85/86/87 – Casa de la Mujer de la Unión
35/23/0118	2021-1802-98-000085	Aprobación Pedido FI 125200 – Convenio Municipio G y FADU

### 4- Información

\* Comisión del Parque Andalucía: se reúne el martes que viene a las 18 hrs para trabajar en comisiones (cultura, deporte, patrimonio y obras) en el entorno del parque. Es una instancia abierta para los que quieran sumarse.

\* Festival de Food Trucks: el domingo que viene será a las 17:00 hrs en el Pradito.

\* Festejo 15 años Comuna Mujer: Se realizará el 19 de Abril a las 16:30 en el local de Avda. Sayago esquina Bvar. Batlle y Ordóñez.

\* Feria de la Salud: se va a realizar el 27 de Abril de 9 a 16 hrs en la Plaza Manuel Curros Enríquez (Calderón de la Barca y Andrés).

\* 104 años de Racing: el evento se va a realizar el 29 de Abril a las 16:30 en el Parque Osvaldo Roberto.

\* Evento a beneficio: el 29 de Abril en la mañana en el Centro Juvenil Salesianos.

\* Pre cabildos: No se consiguió el local del colegio San Luis. Se está pensando un lugar para el lado de Torre 8, podría ser Monte de la Francesa y trabajar en equipos mas pequeños en sus salones.

\* Leticia envía mail a los Concejales con las fechas de todos los Cabildos de los Municipios y anuncia que va ir a todos. Invita a los Concejales a participar.

\* Leticia informa que el Municipio esta estudiando la posibilidad de ayudar a mejorar las condiciones en la cárcel de mujeres instalando juegos saludables para ellas y para niños/as, sobre todo para los momentos de la visita.

Angel plantea que los juegos sean inclusivos.

Leticia responde que se trabaje la inclusión desde otro lado, con una mirada mas integradora y abarcativa de todas las discapacidades y no solo de aquellos niños que están en sillas de ruedas. Se podría pedir opinión a los gurises para que presenten propuestas con una perspectiva desde la infancia que incluya a todos los niños y niñas.

Sería ideal hacer un proyecto piloto en el Pradito por el entorno, por ejemplo escuela Roosevelt, escuela 200.

Se vota la propuesta para colocar juegos en cárcel de mujeres por unanimidad.

\* Angel plantea nombrar las calles que se llaman Oficial, Pasaje, Privada, etc.

Así mismo manifiesta que hay demasiados nombres de varones, de militares, de religiosos y no así de mujeres, científicos o deportistas.

Alejandro plantea que los nombres sean de vecinas del propio barrio, que sean de identidad colectiva. Así mismo informa que en el barrio Villa Colón, la comunidad indígena solicita cambiar los nombres de las calles Niña, Pinta, Santa Maria y plaza 12 de Octubre.

Es un tema que hay que trabajarlo y la comunidad lo tiene que aceptar.

De 5700 calles de Montevideo, hay menos de 150 con nombres de mujeres.

\* Leticia informa que hay un pedido del Oriental Colón que solicita el apoyo económico para contratar a un muralista y comprar pinturas para la intervención. La nueva Dirección del club esta realizando un trabajo muy interesante de apertura con el barrio, donde hay mucho trabajo con los gurises.

Se trata de embellecer el barrio y realizar talleres con una propuesta participativa.

Es un predio cedido por la Intendencia para uso comunitario.

Se vota por unanimidad.

\* Inés informa sobre las castraciones de marzo: se realizaron 3 en zona del 12 y 3 en zona del 13 con un total de 314 perros y 79 gatos.

Va a haber una reunión con Ana Paula Montero e Ivana Rey de Bienestar Animal de la IM el 27 de Abril a las 18 hrs en sede del Municipio G.

Se invitó a las comisiones de medio ambiente y de Salud del CCZ 12 y del CCZ 13.

\* El jueves 20 de Abril (hora a confirmar) en sede del Municipio G se va a llevar a cabo una reunión en conjunto con el Municipio A para presentar una propuesta de evento compartido junto con el Municipio C.

\* Penélope informa que se está empezando a trabajar en el lugar donde se llevarán a cabo las actividades para celebrar los 150 años de Abayubá. Se va a realizar la semana siguiente al Patrimonio en Octubre.

\* Penelope informa que la Comisión de Deporte en reunión con ISEF en el Polideportivo: Se plantean 3 espacios para prácticas para el 2023 : jueves de 17 a 19 hrs en Libertad Colón, de 17 a 19 hrs en el Polideportivo (para niños de 12 a 17 años) y de 12 a 14.30 en el Polideportivo (para niños de 6 a 12 años)

También se le solicitó a dicha comisión que participe en forma activa del Encuentro Saludable del día 27/04, se irá con el profesor Marcelo de Deportes con juegos y también van a participar los chicos de ISEF.

\* Alejandro plantea que se utilice una modalidad similar a la de los talleristas de ambiente para poder incluir "promotores en convivencia" debido a la creciente violencia en liceos y clubes.

Leticia plantea discutirlo más adelante por la complejidad del tema.

Siendo las 19:40 hs. se da por finalizada la Sesión.

  
Daniela Gil Novick

  
Alessandra Sironi  
  
Leticia de Ter